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Одна и две буквы  -н- 

в суффиксах 
причастий



Повторение «Причастный оборот»

• Вы прошли онлайн- тест по предыдущей 
теме? Если ещё нет, то срочно пройдите 
по ссылке 

https://dnevnik.ru/soc/tests/?test=558751&view
=details&context=school

(«Причастный оборот»)



Продолжаем изучать причастие. Следующий блок учебного материала 
затрагивает тему «Правописание Н-НН в суффиксах причастий». Эта 

тема считается одной из самых сложных в освоении.
Не будем торопиться, изучаем всё последовательно. И тогда у нас всё 

получится!

Записывать это не надо. Читать

Наша задача на этот урок – научиться анализировать условия написания 
одной или две буквы –н- в суффиксах причастий и , как следствие, 

грамотно писать такие слова

Итак, начнём



Записывать это не надо. Читать

Одна и две буквы –Н- в суффиксах причастий

Для того, чтобы правильно написать –Н- и –НН- в суффиксе, нужно чётко 
понимать, что перед вами находится: причастие или прилагательное, так как 
условия написания суффиксов у этих двух частей речи разные. 

Если вы не освоили тему «Причастие как особая форма глагола», где был 
материал о том, как отличить причастие от прилагательного, то вам 
обязательно нужно вернуться к изучению этой темы.

Буду надеяться, что вы научились отличать эти две части речи. 
Приступим к изучению.



Запишите в тетрадь, оформив в таблицу

Одна и две буквы –Н- в суффиксах причастий

-Н-

В кратких причастиях

В бесприставочных 
причастиях

В причастиях без 
зависимых слов 

(одиночное причастие)

-НН-

В причастиях, где есть 
приставка, кроме не- 

В причастиях с зависимыми 
словами (есть причастный 

оборот)

В причастиях, с суффиксом 
–ова -ева-

В причастиях, которые 
образованы от 

бесприставочного глагола 
соверш. вида, кроме слова 

раненый



Одна и две буквы –Н- в суффиксах причастий

-Н-

Книга прочитана

Крашеная мебель, 
некрашеная мебель

-НН-

Покрашенная мебель

Крашенная кистью мебель

Асфальтированный, 
корчёванный

Встреченный (от глагола 
«встретить»)

Слово исключение

Запишите в тетрадь примеры, дополнив  
таблицу

См. на 
следующем 
слайде



Одна и две буквы –Н- в суффиксах причастий

Слова исключения 
записать, написание 
запомнить!

невиданный                медленный         священный   
негаданный                 деланный            считанные   
нежданный                  желанный           обещанный   
неслыханный              жеманный           
штукатуренный 
нечаянный                   чеканный   
неожиданный             чванный  



Читать внимательно! 
Можно не записывать

Одна и две буквы –Н- в суффиксах причастий

Рассуждаем:

Слово «засуше…ый»
1. Это причастие, т.к. образовано от глагола «засушить»
2. В слове есть приставка -за 
3. Пишем –нн-, «засушенный»

Слово «исправл…а»
1. Это причастие, т.к. образовано от глагола «исправить»
2. Отвечает на вопрос какова? Значит это краткая форма
3. Пишем –н-, «исправлена»

Слово «оцинкова…ый»
1. Это причастие, т.к. образовано от глагола 

«оцинковать»
2. В слове есть суффикс –ова- 
3. Пишем –нн-, «оцинкованный» 



Читать внимательно! 
Можно не записывать

Одна и две буквы –Н- в суффиксах причастий

Рассуждаем:

Слово «медле…ый»
1. Это причастие, т.к. образовано от глагола «медлить»
2. Это слово исключение
3. Пишем –нн-, «медленный»

Слово «сея…ая» в предложении «сея…ая через сито мука»
1. Это причастие, т.к. образовано от глагола «сеять»
2. От причастия можно задать вопрос к слову «сея…ая (через что?) через сито». 

Есть зависимое слово (причастный оборот)
3. Пишем –нн-, «сеянная»

Слово «свежезамороже…ый»
1. Это причастие сложное, т.к. образовано от двух слов «свежий», 

«морозить». 
2. У причастия есть приставка за-, нет зависимого слова, нет суффикса –

ова- 
-ева-,  образовано от глагола несов.вида. Написание не меняется в сложном 
слове! 
3. Пишем –нн-, «свежезамороженный» 



Читать внимательно! 
Можно не записывать

Одна и две буквы –Н- в суффиксах причастий

Рассуждаем:

Слово «лишё…ый»
1. Это причастие, т.к. образовано от глагола «лишить»
2. Образовано от глагола совершенного вида «лишить (что сделать?)». Без 

приставки
3. Пишем –нн-, «лишённый»

Слово «ране…ый»
1. Это причастие, т.к. образовано от глагола «ранить»
2. Это слово исключение.
3. Пишем – н-, «раненый»

Слово «некраше…ый»
1. Это причастие, т.к. образовано от глагола «красить»
2. В этом слове есть приставка не-, но она не влияет на написание (как 

будто её и нет). Нет зависимых слов, нет суффикса –ова-ева-, не 
исключение, образован от глагола несов.вида.

3. Пишем –н-, «некрашеный» 



II. Тренировочный онлайн-тест по теме 
«Одна и две буквы –Н- в суффиксах причастий

Проверьте полученные 
знания, пройдя по ссылке
https://dnevnik.ru/soc/tests/?te
st=560013&view=details&conte
xt=school

Будьте внимательны! Пройдите онлайн-тест 
по этой части урока. Тема не закончена. 
Продолжение «Слитное или раздельное 
написание НЕ с причастием» в следующей 
презентации


